



UNIVERSIDAD DEL  
SURESTE



ENSAYO



LEGISLACIÓN EDUCATIVA

CATEDRÁTICO: MÓNICA ELIZABETH  
CULEBRO GÓMEZ

ALUMNO: CEFERINO SANTIZ LÓPEZ

CUATRIMESTRE VI

24 DE MAYO DEL 2022, SAN CRISTOBAL DE LAS CASAS, CHIAPAS

## INTRODUCCION

En este ensayo les hablaremos un poco del tema de los cuales nos hacen referencia a la educación. Además de que se dará a conocer cómo eran impartida la educación y en que se basaban.

El México prehispánico demostró tener, una extraordinaria, compleja y rica en cultura, conocimientos y sociedades muy bien dominada por la religión. Con respecto a la educación en las escuelas, los conocimientos que se impartían, van desde la escritura, matemáticas, astronomía e incluyendo los religiones y rituales.

Y la educación en el Siglo XIX tuvo una revolución en cuanto a la necesidad de conocer al niño de cara a su educación.

## DESARROLLO

### **La educación en México prehispánico y la educación del siglo XIX**

#### **Concepto náhuatl de educación**

Surgió desde el siglo VII. Desde la expansión de la cultura tolteca a finales de siglo X en Mesoamérica, el náhuatl comenzó su difusión por encima de otras lenguas mesoamericanas hasta convertirse en lengua franca de buena parte de la zona mesoamericana. Habla acerca de la educación que tenían los náhuatl, la cual iba dirigida hacia los jóvenes hombres en aquella época.

#### **Fines formativos de la educación náhuatl**

El modo de formar "rostros sabios y corazones firmes"

Los nahuas contaban con "reglamentos" en los que se especificaba qué es lo que se enseñaba a los jóvenes y como se llevaba a cabo la formación de su "rostro y corazón". Para esto existían dos tipos de escuela.

**CALMÈCAC:** Estaba regida por los principios religiosos imperantes en la cultura azteca. Los padres vigilaban la educación de los hijos y las madres daban instrucción a las hijas; sin embargo, eran los sacerdotes los que impartían la educación en las escuelas, hasta hace unos

años en los colegios la educación era impartida por madres y sacerdotes y en las escuelas públicas los maestros son los encargados de la educación.

TEPOCHCALLI: había en cada barrio, se les enseñaba a usar las armas, cazar, como hacer cautivos en la guerra, arrojar la piedra, usar el escudo, la macana y variadas artes de los toltecas; con el fin de desarrollar las habilidades del joven para la guerra y la caza.

### **La educación en la nueva España**

La educación durante la época colonial, era exclusiva para ciertos sectores de la población, las mujeres se enfocaban solamente en el hogar. Los estudios universitarios se dividían en la rama de la teología y la de la minería y la universidad era propiedad de la Iglesia.

Fue la iglesia católica la responsable de la educación de los naturales, los frailes, los franciscanos, dominicos y agustinos, dirigían las parroquias de los indios, llamadas doctrinas, y se encargaban de la evangelización y de la enseñanza. (Todo Sobre el alumnado)

Sus mejores escuelas de la nueva España eran:

- ❖ Colegio de la Santa Cruz de Tlatelolco, Tlatelolco, México, 1533. ...
- ❖ Real Colegio de San Nicolás Obispo, Pátzcuaro, México, 1540. ...
- ❖ Real Colegio de San Martín, Lima, Perú, 11 de agosto de 1582. ...
- ❖ Real y Antiguo Colegio de San Ildefonso, México, 1588.
- ❖ Real Colegio Seminario de Santo Toribio, Lima, Perú.

### **Desarrollo de la educación misionera**

El desarrollo posterior de la educación misionera en nueva España fue el hecho de que esta empezara con la instrucción de los hijos de los dirigentes de la sociedad indígena. De esta manera se iniciaría a la enseñanza superior. Estos principios de educación se sumaron de minoristas de ordenanzas de cortes y del propósito de hacerse cargo de educar a sus hijos niños y mozuelos. Su condición privilegiada les permitía tal firmeza, eran ellos expedicionarios apostólicos de la corona español como de la santa sede y su jefe.

Su principal enseñanza. Eran leer, escribir, cantar, y la doctrina cristiana donde se consistía en enseñar el signarse y santiguarse. Rezar el paternóster, el ave amaría, el credo y la salve Regina.

Al terminar seguían de nuevo sus estudios hasta la hora de comer descansaban un rato regresaban a la escuela para continuar los estudios tal educación era para grupos mínimos dirigentes de la sociedad indígena que coincidía con la política educativa de la corona.

### **Educación camino único del siglo XIX**

Siglo XIX, por la anarquía, las guerras internacionales y la falta de fondos, la acción en el ramo educativo consistiría en una lucha de promulgación y derogación de leyes, según el partido que se encontraba en el poder.

El proyecto del reglamento provisional del imperio mexicano se reconocía la necesidad de que los establecimientos de instrucción estuvieran en consonancia “con el actual sistema político”

En las colonias operaban el uso del folleto y del periódico a favor del movimiento independista, que trataba de educar al pueblo en las nuevas ideas y despertar nuevas lealtades los dos empeños eran la educación y el estímulo del sentimiento nacional.

### **Una escuela gratuita para niños pobres**

Las Cortes de Cádiz en 1812 dejaban en manos de los ayuntamientos el cuidado de las escuelas elementales y señalaba como una de las obligaciones de las diputaciones promover la educación.

La enseñanza pública de los niños es uno de los objetos principales de un gobierno ilustrado facilitando gratuitamente a los pobres, quienes de otro modo no la adquieren sino rara vez.

En el siglo XVIII el pensamiento ilustrado mexicano había considerado a la educación como medio para mejorar la sociedad de México en sus instrucciones, se interesa en proponer un medio que facilita ese proyecto. Sin embargo, de algunas escuelas gratuitas que hay en aquella populosa ciudad, no son suficientes con respecto al número de niños ni a las dilatadas distancias de sus casas a ellas, y que les dificulta lograr de este beneficio.

### **Educación pública**

El objetivo de la educación pública es la accesibilidad de toda la población a la educación y generar niveles de instrucción deseables para la obtención de una ventaja competitiva. Regularmente la educación pública queda a cargo del gobierno, quien llega a proporcionar la planta física y docente, y hasta materiales didácticos, para la realización de los estudios y por tal motivo generalmente existen entidades de la administración pública, relacionados con el

sistema educativo tales como los Departamentos o Ministerios de Educación. Estos están encargados de organizar y controlar los servicios educativos de cada país.

### **Revolución mental del siglo XIX**

Durante los últimos años del siglo XIX y los primeros del XX tiene lugar la llamada Tercera Revolución Psiquiátrica, merced a los trabajos de y escucha atenta de lo que el paciente psiquiátrico tiene que contar, y de Sigmund Freud, que no sólo escucha, sino que intenta comprender al enfermo mental.

### **CONCLUSION**

Analizando cada uno de los puntos presentados en este informe, damos nuestra opinión como grupo, con respecto al tema de la educación en las edades Contemporáneas, la educación es un instrumento de ascensión social, se hizo para lograr el crecimiento y desarrollo de la persona en el plano individual y social.

Entre más conocimiento y experiencia se tenga, más oportunidades de integrar a un círculo privilegiado se tendrá. Y gracias a eso hemos obtenido avances gracias a las revoluciones que ha habido en la historia, que han incrementado la economía y al mismo tiempo nos sensibilizamos con los derechos que tiene la clase menos favorecida.

## REFERENCIAS

DIOS, P. D. (14 de junio de 2015). *Slideshare*. Obtenido de El concepto nahuatl de la educacion: <https://es.slideshare.net/jocabed7/el-concepto-nahuatl-de-la-educacion>

HERNANDEZ, J. (06 de octubre de 2017). *Prezi*. Obtenido de Desarrollo de la educación misionera: [https://prezi.com/nvszhacxk\\_b/\\_desarrollo-de-la-educacion-misionera/](https://prezi.com/nvszhacxk_b/_desarrollo-de-la-educacion-misionera/)

Nitales, R. C. (16 de Abril de 2016). *Prezi*. Obtenido de LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XIX: <https://prezi.com/ao9fzrjf-r0b/la-educacion-en-el-siglo-xix-1821-1867/>

*Todo Sobre el alumnado*. (s.f.). Obtenido de Cómo fue la educación en el virreinato dela Nueva España: <https://unate.org/admision/como-fue-la-educacion-en-el-virreinato-dela-nueva-espana.html>